
宮古島市立南小学校でのオリエンテーション（9/16）に対するアンケート結果 

 

 

 

 

 

 

オリエンテーションを受けて疑問点や感想などがあれば自由に書いてください。 

 

①いつでも動画がみれることがいいと思いました。 

②「敷居は低く，レベルは高く」という言葉の通り，宮古島市の教員に寄り添った研修内容

ですごくありがたく感じました。学ぶ機会が頂けることを嬉しく思っています。学んだこと

を実践に生かせるようにしたいと思いました。ありがとうございました。 

③繰り返し講座を見れたり、隙間時間で取り組めそうなので、頑張ってみようと思いました。

ありがとうございました。 

④日程があわせやすい研修なことと、本格的に始まった外国語教育について学べる機会が



できて良かったです。 

⑤英語嫌いのお話をされていましたが、私は英語大好きです！ 

⑥この３年間，外国語活動に関わりましたが，ALT に主を任せることも多く，これでいい

のかな～と思うこともあったので，外国語活動について学べる機会があってよかったです。

子どもたちの「楽しい」を増やせるようにがんばりたいです。よろしくお願いします。 

⑦これまで、支援学級担任が多く外国語の指導に関わっていなかったので、この機会に色々

学習したいと思いました。宜しくお願い致します。 

⑧子どもたちの反応を見ていると英語の授業が楽しくなります。授業することも不安より

はどんな反応かな？と楽しみです。英語教育の重要性は理解しているつもりです。また、実

際にコミュニケーションがとれずに困ったことがあります。教員の英語への不安は国民性

もあるのかなと思います。外人は数単語しゃべれれば日本語話せると答えたりするので・・・。

英語をしゃべれたらいいなと思っており、小さい頃からコミュニケーションの勉強は必要

かともいます。一方で、週の時数が 29 になっているが、そこまでしても子どもへの教育的

な意義が大きいのかなという点が疑問です。（子どもたち・教員の放課後の時間が減ってい

る現状）・GIGA スクール構想の説明の中に、イヤホンで同時通訳（タイムラグ無し）の紹

介がされていました。いろんな言語を知らなくてもコミュニケーションとれる未来が待っ

ていると考えると、今の英語の授業って・・・。と感じてしまいます。・数年前までは「担

任が外国語の授業を行うことが大切だ。しゃべれなくても話そうとする姿勢を見せるのが

大切。児童の個性を活かして授業をしよう」と言われていて、実際に個性を活かして授業を

して、充実感を得られる授業をしたこともありました。(教員だけが充実感を得ただけかも

しれませんが・・・）しかし、どんどん専科になろうとしています。なぜこのような変化が

起きたのでしょうか。最初から計画に無理があった？と思わざるを得ません。授業研究・授

業内容に関する質問・感想ではないかと思うのと、批判的な質問となってしまい申し訳あり

ませんが現場で働く中で疑問に感じていることですので、ご教授いただければと思います。 

⑨今後の流れが大体分かったので安心しました。 

⑩英語科についての研修を構えなくても、気軽にできるよう賢先生が工夫されていること

に、ありがたいと思いました。感謝です。不安はまだありますが、今日の内容、賢先生の話

し方でとても楽しみになりました。私も猫好きです。オンライン研修にお気に入りの画像を

載せるなど、場の雰囲気を和ませてくださってありがとうございました。 

⑩子供たちが楽しんで外国語を学べるように、自分自身がしっかり学ばないといけないと

感じた。苦手意識があるので、「楽しむ」ことを第一に取り組んでいきたいです。（原文のマ

マ，下線は大城） 


